

PRÓLOGO

La incansable pasión y vehemencia de mi padre por la folletería mexicana, por la historia de México y por su país lo han llevado a la publicación de temas sobre la Independencia de México, como *Dos siglos de discursos patrióticos, Colección Jorge Denegre Vaught Pena* y *Discursos patrióticos a la Batalla del 5 de Mayo de 1862. Colección Jorge Denegre Vaught Pena*. Él considera que la folletería es una fuente fundamental, veraz y directa de nuestra historia.

En esta ocasión me ha permitido participar con un breve prólogo para su obra sobre los *Discursos que hablan de la consumación de nuestra Independencia*.

Hablar del 27 de septiembre de 1821 es difícil, ya que hay muchas opiniones y estudios al respecto, entre ellos el de Pedro Salmerón, quien manifiesta en una publicación qué es lo correcto celebrar: si el año de 1810 o 1821. La realidad es que al público en general aún le son desconocidos muchos de estos estudios, por lo que es difícil tocar en una discusión estos temas, pues la historia oficial que aún impera tacha 1821 de fecha funesta, “en donde a la Patria le suceden las peores desgracias hasta que en 1823 unos héroes la rescatan”.

Semejantes cuentos de hadas, en donde solo hay villanos y héroes y no personas comunes con virtudes y defectos, son tachados por el historiador Juan O’Gorman como resultado de un pensamiento tercermundista.